

ORDINATION DIACONALE DU FRÈRE MATHIAS À KINSHASA CE 07 FEVRIER 2026

Le samedi 07 février 2026, la paroisse Notre-Dame d’Afrique de Kinshasa a vibré au rythme de la joie et de la prière lors de l’ordination de neuf diacres, dont le frère Marc Mathias TSHIBANGU de l’Ordre des Carmes Déchaux, et de six prêtres issus de diverses congrégations religieuses, pour le compte de la COSUMA. La célébration a débuté à 9h30, sous la présidence de Son Excellence Monseigneur Carlos NDAKA, évêque auxiliaire et vicaire général de Kinshasa. Il était entouré de nombreux prêtres, de religieux et d’une foule de fidèles venus partager ce moment de grâce et d’espérance pour l’Église.



Après l’appel nominal des ordinands, Monseigneur Carlos a développé, dans son homélie, le thème de la « Mission » confiée par le Christ. Il les a exhortés à rejoindre les « périphéries », à aller dans les rues, les hôpitaux et les CEVB, là où la faim de Dieu se fait sentir. Il les a mis en garde contre les distractions des écrans et des réseaux sociaux, les invitant à demeurer attentifs à la voix du Seigneur

et aux besoins de leurs frères et sœurs.

En référence à la Journée mondiale de la vie consacrée, célébrée le 2 février dernier sous le thème « Être des ponts et non des murs », Monseigneur Carlos a rappelé que le ministère ordonné n’est pas une recherche de pouvoir, mais une participation au service du Christ

humble et obéissant. Il a insisté sur l’Eucharistie, sommet des sacrements, qui exige préparation, effort et cohérence entre le service de l’autel et la charité vécue. En conclusion, il leur a proposé des pistes pour bien exercer leur ministère, les invitant à revêtir le « tablier du service » et à sauvegarder la dignité de toute personne humaine.

À l’issue de l’homélie, Monseigneur Carlos a procédé aux rites sacrés de l’ordination, d’abord pour le diaconat, puis pour le presbytérat. Par l’imposition des mains et la prière consécratoire, les ordinands ont été configurés au Christ



Serviteur et Pasteur. La Sainte Messe s’est ensuite poursuivie dans une grande joie liturgique.

Avant la bénédiction solennelle, plusieurs interventions ont exprimé la gratitude de l’assemblée. L’un des nouveaux prêtres a, au nom de tous, rendu grâce à Dieu et remercié l’évêque, les familles et les communautés, tout en sollicitant le soutien spirituel des fidèles. Le Père Albert TAMPWO, Commissaire des Carmes Déchaux du Congo et président de la COSUMA provinciale, a rappelé avec force que ces nouveaux ministres doivent incarner concrètement l’exhortation reçue. Enfin, le vicaire de la paroisse a exprimé sa fierté de voir sa communauté hôte d’un tel événement.

La célébration s’est clôturée vers 14h00 par la bénédiction solennelle, suivie des photos de famille et de la première bénédiction des fidèles par les nouveaux ordonnés. Félicitations à eux et fructueux ministère !



Frère David de la Croix, Scolastique Carme Déchaux.